

TRABAJO

Año XIII

Núm. 521

Elche 16 Mayo 1920

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE
Número suelto, 10 cts.
6 meses . . . 30 id.

FUERA
Trimestre, 1'25 pesetas
EXTRANJERO
Trimestre, 1'50 pesetas

No se devuelven
los
originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 9.)
Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

Política local

El asalto del Sr. Dato al poder, produjo entre los satélites que tiene a su alrededor en esta ciudad, la consiguiente satisfacción y alegría; algunos se creían poseer ya la parte de la herencia que la posesión del poder municipal les podría proporcionar y se disponían a saborear la tan codiciada y deseada merced.

Nosotros, que no nos da frío ni calcer estas cosas y que en política no somos adictos a ningún partido monárquico porque aspiramos a derribar este régimen, pudimos observar entre los que se creían ya con la vara en la mano, el contento que produjo el cambio político en las altas esferas, pues sus semblantes denotaban más alegría que la de un niño con zapatos nuevos.

Hasta nos aseguran personas que pueden estar bien informadas y que nos merecen entero crédito, que el Sr. Tarí había hecho un viaje a Madrid confiado en que se traería de la Corte instrucciones para encargarse del poder, porque así se lo había asegurado el jefe provincial Sr. Pérez Mirete.

La verdad es que en las veces que D. Eduardo ha subido al poder desde que el Sr. Canals fué expulsado de la provincia como diputado, los re-

presentantes locales de esa política, después de los titánicos esfuerzos que hacen para apoderarse de la para ellos tan codiciada alcaldía, siempre les da, cuando llega el caso, la puerta en las narices.

Les es adversa la fortuna en política a los idóneos locales; pues si fuera verdad que los sacrificios que se hacen para conquistar las cosas son recompensados, ¡con cuánto derecho estarían estos hombres al frente de los destinos municipales! pero es que en contra de esto está «el que hay que ser acreedor a lo que se ambiciona» y los conservadores lo hicieron muy mal al frente del Ayuntamiento, dejaron huellas a su paso que no las olvidamos y de ahí el estar ahora sufriendo las consecuencias de sus errores.

No sabemos si será castigo o casualidad el hecho de no poder pescar la vara, por nosotros que no vengamos, porque no nos traerán nada nuevo, sino deseos grandes de hacer pesar sus influencias políticas como losa de plomo sobre las espaldas del pueblo y como pertenecemos a la clase que seguramente más pronto se le haría sentir sus reaccionarios procedimientos de gobierno, de ahí que los miremos con prevención y nos prevengamos a la defensa por si acaso vienen.

La asamblea de Castellón

Hoy se reúnen en esta población las representaciones obreras de casi todos los pueblos de España que se dedican a la industria de la Alpargata.

La voz del Sindicato del ramo de esta localidad la llevará en aquella asamblea el compañero Barceló; esperamos pues que los buenos propósitos de los organizadores den un buen resultado y que de aquel comicio salga una potente federación y un acuerdo definitivo para las peticiones generales que se tienen que hacer.

Ningún oficio está tan mal considerado y retribuido como el nuestro; la forma de trabajo a destajo es perjudicial y suicida para el obrero, puesto que este piensa trabajar muchas horas para afrontar sus necesidades, en vez de procurar la elevación del salario: así pues, estas y otras muchas de las dificultades que se observan en la forma de trabajar en nuestra industria, absorben nuestra atención y pensamos abordarlas en lo posible lo más pronto que se pueda.

Por lo pronto recomendamos a nuestros compañeros para que se pongan en condiciones de poder afrontar y resistir hasta el final de la lucha que se avecina: la que se suscitará (y quisieramos equivocarnos) al pedir la burguesía el reconocimiento del Sindicato y unas grandes mejoras en el salario que nos permitan reducir la jornada e introducir otras reformas en la organización.

Adelante compañeros y no dormir porque el caso requiere una constante preocupación, y vivir prevenidos si queremos salir airoso en la próxima lucha.

El Sindicato patronal

Según nos informan, esta semana quedó constituido oficialmente el Sindicato patronal de esta ciudad, el cual inmediatamente pidió su ingreso en la federación nacional.

Ahora es cuando la lucha social en este pueblo entra en su verdadero apogeo, si los patronos quieren hombrear y no tienen en cuenta nuestros procedimientos y formas de conducirnos en las contiendas entre el capital y el trabajo.

Estamos prevenidos para todo contratiempo que la clase patronal pueda propasar contra nosotros; no condenamos la asociación, es más, somos los primeros en practicarla, pero con altos fines. Así pues, si los patronos al constituir el sindicato lo hacen para defender sus intereses de industriales, en buena hora, pero si sus propósitos son ir sistemáticamente contra la clase obrera, respondemos al ataque en la forma que se nos combata.

Solución de la huelga de Tejedores

Al cabo de cuarenta y ocho días de cruenta lucha ha quedado por fin solucionada la huelga de Tejedores. Un veinticinco por ciento han obtenido estos compañeros de aumento en el jornal; pero este aumento no es el mayor triunfo alcanzado en esta lucha contra el capital.

Para mí el hecho que mayor significación ha obtenido es la unión que han demostrado. Ni un solo tejedor, ni una sola compañera ha desertado de la trincheira; todos, absolutamente todos han estado en su puesto de combate hasta que han alcanzado la victoria.

Ya habrán quedado convencidos los

Sres. fabricantes de lonas que los tejedores no son ya aquellos obreros que se podía jugar con ellos como si fueran juguetes de feria.

Hoy puede ya decirse que estos obreros forman parte del consciente y poderoso ejército proletario que paso a paso va avanzando en todos los países del mundo y que en plazo no muy lejano acabará con todas las injusticias de la actual Sociedad.

¡Animo compañeros y a seguir luchando contra la burguesía!

Bronca en un garito

El lunes en la noche se produjo gran alarma en la plaza mayor y calle Canalejas a eso de las diez y media; intentamos averiguar la causa y según se nos dijo fué en un garito situado en la plaza mayor; dos puntos que estaban compartiendo las horas de ocio en el juego cuestionaron violentamente y de la contienda resultó que uno de ellos hizo un disparo en la misma habitación donde se hallaban.

Afortunadamente el hecho no tuvo fatales consecuencias, de lo que nos alegramos, pero si nuestras continuas quejas y denuncias contra el juego hubieran sido atendidas, no se darían casos tan vergonzosos como este.

Hay que castigar el juego con mano dura y no permitir pacientemente las autoridades que en estos bochinchos se den estos espectáculos.

¿Qué dice a esto el Sr. Alcalde?

OBREROS:

Leed y propagad

El Socialista

¿Si comprendieren?

Hubo crisis y el Poder, a un Dato, se restituye.

¿Dilema? ¡El de no perder!

¡Un dato a lo mercader

que un mismo Poder, destruyel

Solo falta que comprenda

el pueblo, y así lo entienda

que todos Datos, resulten.

¡Declarando un ostracismo,

reservado habrá un abismo,

para que en él los sepulten!

ELISEO DEL CISNE

¡Es bochornoso!

La educación y las plagas sociales del régimen actual.

Siempre hemos sido y somos, los que abogamos por la moralidad del pueblo con ello, nos dirigimos a quien por sus representaciones, puedan hacerla prevalecer; pero es inútil, de donde no hay esperes.

Una de las más grandes perturbaciones las cuales reducen la felicidad en los hogares y principalmente en los de los obreros, es el vicio del JUEGO permitido por quienes se dicen personas de orden, personas administrativas, permitido, en fin por todas clases de autoridad, que en su actuación parcial e inmóvil en la moralidad del pueblo, tal vez sean ellos los beneficiados.

Es necesario decir las cosas claras; pélese a quien le pese; más lo siento y me pesa a mí, de vivir en un pueblo donde se alberga tanta podredumbre, permitiendo lo que está reñido con la honradez, la pureza y la justicia, de que tanto alardean los que la escarnecen y ultrajan.

Estamos hartos de decir, que se juega en Elche, y en vez de perseguir a los viciosos y a los culpables y tomar medidas para atender nuestras denuncias, como por lo general las autoridades permanecen quietas e insensibles, en esta persecución de honradez ciudadana, haciéndonos pensar con esta actuación parcial de la autoridad, que

TRABAJO

encuentran incapacitados para fiscalizar este embrutecimiento, porque ellos vez reciban negocios de los robos de juegos.

Después de que se está permitiendo que juegue a la lotería y monte en muchos juegos, aunque se nos quiera desmentir, porque quien escribe esto, no lo puede presenciar, se permite para enseñanza de inocentes niños, en muchas tabernas y tiendas, esas máquinas atractivas para muchachos llamadas «TRAGA PERRAS».

Lo cierto es que los niños aprendiendo ciertas enseñanzas, del ejemplo del hogar, toman sus unicos céntimos, que de su trabajo recojen, a veces de los de la madre que es quien lo sufre todo y se van a depositarlos en la llamada máquina TRAGA PERRAS, donde se quedan mas limpios que un jaspe.

¿Es justo que esto sea la enseñanza que se proporciona la autoridad a sus conciudadanos? Y digo proporciona por tolerar esos ROBOS de las antedichas máquinas.

¿Es esto vigilar por la honradez del pueblo? ¿Puede la autoridad, tanto civil como militar, o hablando claro, Capitan de la Guardia Civil y Sr. Alcalde, prohibir esos negocios?

Sí, creo que de su cumplimiento depende cuanto he dicho y si no lo hacen me harán dudar que en los negocios de los juegos, todos negocian.

A. CAÑIZARES

Solidaridad con los huelguistas de Peñarroya

Hace algunas semanas que mas de 15.000 obreros de la cuenca minera de Peñarroya, están manteniendo una lucha titánica contra una poderosa compañía.

El gobierno, como siempre se ha puesto abiertamente al lado de la compañía facilitándole todos los medios que necesita para vender y humillar a los huelguistas.

Fuerzas del ejército guarnecen Peñarroya, que es el pueblo mas importante de

aquella cuenca minera; todos los demas pueblos están cuajados de Guardia Civil, los obreros no se pueden mover ni respirar, las Juntas Directivas de las secciones están casi todas en la carcel, las detenciones y deportaciones de los compañeros mas significados son el orden del día y contra esta actitud despótica y cruel de la burguesía y las autoridades, responden nuestros camaradas con gran serenidad y reflexión diciendo, que antes sucumbirán de hambre y emigrarán que entregarse a sus verdugos sin condiciones.

Solidaridad nos reclaman nuestros hermanos de Peñarroya y nuestro deber es prestarles toda clase de apoyos porque su triunfo es el nuestro.

Interesémonos por estos compañeros que la burguesía quiere vencer a todo trance.

¡Viva la huelga de Peñarroya! ¡Viva la solidaridad.

Ayuntamiento

Sesión del 14 de Mayo de 1920

Abrió la sesión D. Tomás Alonso, quien ordenó la lectura del acta, que fué aprobada.

Asistió el concejal socialista compañero Cañizares.

Se despachó una solicitud de obras públicas, en sentido favorable. Como orden del día, el Ayuntamiento se ocupó de las próximas fiestas del Corpus. Se autorizó a la presidencia para intervenir en este asunto. El compañero Cañizares, se opuso con su voto en contra de que el Ayuntamiento tome parte en esas fiestas religiosas.

Terminado el orden del día, Cañizares, llamó la atención a la presidencia, de que ya estábamos en pleno verano y que existen muchos perros, para los cuales, cree debe el ayuntamiento o Sr. Alcalde tomar medidas enérgicas.

También, habló de la glorietta de la plaza merced y del adoquinado o en las condiciones que está el enbarronamiento de un pedazo de baldosa, la cual, muchas

veces, en tiempos de lluvias las personas que transitan ese pedazo de calle, suelen caer.

El Alcalde dijo atenderá en todo a nuestro amigo. Después se nombró una Comisión para visitar a D. José Francos Rodríguez, exministro liberal, para pedirle la pronta realización de las obras del adoquinado. Fué nombrada la comisión compuesta por los señores Oliver, Fluxá, Niñoles, nuestro compañero Cañizares y el alcalde D. Tomás Alonso.

Cañizares, dijo debían retirarle a él por su mucho trabajo, pero el Ayuntamiento no tomó en consideración esta manifestación de Cañizares y quedó comisión.

Se levantó la sesión a las 11 y cuarto.

Movimiento social

Reuniones convocadas

Hoy domingo a las 2 y media, la Sociedad de Socorros de Zapateros.

—A las 5, el Grupo de Zapateros Socialistas y simpatizantes.

NOTICIAS

ACTO CIVIL

Ha sido inscrita en el registro civil una hermosa niña hija de nuestros compañeros Manuel Medina y Manuela Navarro, con el nombre de Petronila.

La hija y madre, apesar de haberse librado del remojón antihigiénico del bautismo, se encuentran en la más completa salud.

Nuestra enhorabuena.

ORIGINAL

Por exceso de original dejamos para el próximo número un artículo de nuestro compañero Vicente Hernández.

Imprenta de J. Agullo, Canalejas 5, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La U. ión, Agullas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche :-: Horas de oficina de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintoreria quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores
Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Taileres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

¡Atención!

En la Plaza Venturo número se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

Homeopatía

Dres. Amancio Meseguer e hijo

Alicante

Calle de Castaños, 1 (esquina a la plaza de Isabel II.)

Consulta todos los días de 10 a 1.

Desde el 1 de Mayo de 1920.

Se vende una máquina de hacer ojales en cuero, lona, paño, etc., sistema Singer (casi nueva).

Entenderse con Don Luls Gómez, en ELCHE.

DICCIONARIOS

Calleja (Ultima edicion) 12 PESETAS

Aleman, 12'50 PESETAS

De venta: Librería Agulló

Las Pastillas Pectorales Balmicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.